

1) Faktor kedatangan barat

Semenjak kedatangan Napoleon di Mesir (1798 M) pada awal abad XIX,³ modernisasi (pembaruan) telah memasuki dunia Islam. Dan tahap berikutnya dunia Islam mengadakan hubungan secara intensif dengan Barat melalui cara pengiriman pelajar ke Barat, serta mendatangkan tenaga ahli dari Barat untuk mengajar sekolah-sekolah di Mesir. Akibat hubungan dunia Islam dengan barat tersebut membawa perubahan dampak berbagai aspek kehidupan seperti, ekonomi, sosial, pendidikan, politik dan sebagainya.

2) Faktor pendidikan

Pada tahun 1913 Ali Abdul Raziq berangkat ke Inggris untuk belajar di Universitas Oxford.⁴ Di Universitas ini ia mempelajari ilmu ekonomi dan ilmu politik. Ketika belajar di Inggris Ali Abdul Raziq banyak membaca dan mempelajari teori-teori Barat. Pengetahuan dan pengalaman yang diperoleh selama belajar di Eropa berpengaruh besar terhadap pemikirannya, terutama rasionalitas dalam berfikir, dan kebebasan dalam berpendapat. Dengan demikian dapat dikatakan bahwa pemikiran Ali Abdul Raziq tidak terlepas kaitannya dengan

³ Arbiyah Lubis, *Pemikiran Muhammadiyah dan...*, 311.

⁴ Ali Abdul Raziq, *Khilafah dan Pemerintahan Islam, terjemahan: Ahmad Tafsir*, (Bandung:Pustaka al-Husna, 1985)

perkembangan keagamaan dan sosial politik umat islam khususnya Mesir ketika itu.

Jadi letak persamaannya yaitu Imam Mawardi berani menyampaikan untuk mempertahankan status quo ketika situasi di Baghdad sedang kacau, banyak dari sebagian golongan melakukan pemberontakan, dan tuntutan agar selain dari keturunan Quraish orang bisa menduduki jabatan sebagai Kepala Negara. Dan pada masa Ali Abdul Raziq, di Mesir ketika itu tercapai konsensus yang mengatakan bahwa adanya kewajiban untuk melestarikan dan mempertahankan khilafah sebagai satu-satunya bentuk kerajaan Islam.

2. Pemikiran Imam Mawardi dan Ali Abdul Raziq sama-sama memberikan kontribusi positif bagi negara nya masing-masing. Mereka memberikan ide-ide yang brilliant bagi kemajuan bangsa dan negaranya. Contoh konkrit kontribusi positif yang diberikan oleh kedua tokoh ini adalah:
 - a. Imam Mawardi memberikan kontribusi pemikiran berupa tata cara pengangkatan imam, kriteria imam, yang berhak memilih imam, cara pemilihan imam, kewajiban-kewajiban imam, pemecatan imam.
 - b. Ali Abdul Raziq melakukan modernisasi yaitu bukan dengan kembali kepada ajaran lama, bukan menggunakan cara tradisional, tetapi dengan cara modern. Walaupun ketika itu sempat dikecam, meskipun demikian Ali Abdul Raziq hingga sekarang masih dikenang jasa-jasanya.

